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День победы
4 мая в Технологическом институте состоялся традиционный митинг, посвященный Дню  Победы 
советского народа в Великой Отечественной войне 1941–1945 гг.

У памятника погибшим техноло-
гам собрались студенты, аспиран-
ты, преподаватели и сотрудники 
вуза, чтобы почтить память всех 
сражавшихся на фронтах войны 
и работавших на победу в тылу 
и блокадном Ленинграде.

На митинге выступили про-
ректор по социальной и воспита-
тельной работе В. Н. Нараев; пол-
ковник запаса, начальник учеб-
но-методического управления 
С. Н. Денисенко; капитан 1 ранга 
в отставке, профессор кафедры 
философии С. В. Карпухин; декан 
факультета химической и биотех-
нологии Д. О. Виноходов; профес-
сор, председатель профкома со-
трудников Т. Б. Чистякова.

Студенты Мария  Иванова 
и Максим Якушев исполнили пес-
ню на слова поэта Расула Гамзато-
ва «Журавли». А Светлана Кала-
турская рассказала о своих пра-
дедушках — участниках Великой 
Отечественной войны и прочла 
стихотворение, которое написа-
ла ее сестра Вера Лысенко, ког-
да училась в 7-м классе:
«Мы с мамой го ворили  

сегодня о войне,
Которая  случилась  

в  российской стороне.
На нас напали  немцы,  

заплакала Земля.
Клубился дым вы сокий,  

и языки огня
Всю земл ю поглотили  

в российской стороне,
Но мы не отс тупили,  

не дали ход войне.
И прадеды,  и деды,  

которых нет сейчас,
За Родину за наш у вступили 

в бой тот час.
Мой прад ед — дед Василий — 

в бою и день, и ночь,
Сражался  за Отчизну,  

хотел он всем помочь.
Великая держава, родная сторона
Всех немцев  победила,  

закончилась война.
Вот так по говорили  

мы с мамой о войне…
И снимок  деда нашего  

теперь так дорог мне!»
Минутой молчания участники 

митинга почтили память погибших 
технологов, а затем под звуки во-
енного духового оркестра возло-
жили цветы к памятнику.

Светлана Калатурская:
— Я из Краснодарского края, 

живу в селе Шевченковском. В на-

шей деревне в каждом доме хра-
нится память хоть об одном чле-
не семьи, который как-то связан 
с Великой Отечественной вой-
ной. Каждый год в преддверии 
9 мая мы с одноклассниками хо-
дили к ветеранам войны, чтобы 
как-то им помочь и передать при-
глашение на школьный митинг.

В 7 классе я поехала в Волго-
град, это была первая большая 
поездка, связанная с памятью 
о войне. Я побывала в Зале Во-
инской Славы на Мамаевом кур-
гане, и мне даже посчастливилось 
увидеть смену караула!

День Победы — это серьез-
ный и важный праздник, о нем 
нужно знать и говорить. Высту-
пить на митинге мне предложил 
мой преподаватель по филосо-
фии Сергей Васильевич Карпухин. 
Я с радостью согласилась, для 
меня это честь и возможность рас-
сказать свою семейную историю.

Мой прадедушка, Николай Ва-
сильевич Колотурский, был участ-
ником Великой Отечественной во-
йны. Когда я родилась, его уже 
не было в живых, всё, что осталось 
от него — это память. По расска-
зам моих родственников я узнала, 
что он был очень отважный, поэто-
му пошёл на войну в первых рядах, 
служил в 297 стрелковой дивизии. 
Призывался он вместе с другими 
односельчанами с нашего родно-
го села Шевченковского (тогда ху-
тор Плоский). На тот момент у него 
уже была семья: жена и двое де-
тей. Надо было защищать не толь-
ко свою Родину, но и семью. О его 
наградах на сегодняшний день ни-
чего неизвестно, а на сайтах дан-
ных мало. Надеюсь, что все-таки 
мне удастся найти о нем поболь-
ше информации. Ещё один участ-

ник войны — Василий Яковлевич 
Насика. В 30 лет он отправился 
на фронт. До войны у него уже 
было двое детей, а третий ребе-
нок родился в день начала вой-
ны — 22 июня 1941 года. Праде-
душка прошел всю войну с икон-
кой Божьей Матери, которую ему 
дала жена, прабабушка Ирина. 
Прадед Василий получил множе-
ство наград, среди которых Ор-
ден Славы 3 степени. Он вернул-
ся домой, и уже через год у него 
родился сын, мой дедушка. О них 
я помню и горжусь!

Родители мои серьёзно отно-
сятся к этому празднику. Имен-
но они воспитали во мне любовь 
ко всем героям войны и гордость 
за них. Ежегодно мы всей семь-
ей, а также семья родной мами-
ной сестры, приходили к Вечному 
огню, чтобы почтить память по-
гибших, и смотрели парад, посвя-
щённый Дню Победы. Мы с моими 
двоюродным сестрами и брать-
ями участвовали в акции «Бес-
смертный полк», а моя родная се-
стра всегда пела военные песни 
в этот день.

Виталий Калинин:
— Для меня День Победы — это 

особый праздник, посвящённый 
памяти солдат, которые отдавали 
и отдают свои жизни ради нашей 
безопасности. Участие в меропри-
ятиях, посвящённых Победе, даёт 
мне возможность проявить уваже-
ние к людям, многое сделавшим 
для Отчизны. Прадедушка по ма-
миной линии и прабабушка прошли 
через концентрационный лагерь 
и выжили, помним и чтим их.

Владислав Иванов:
— Для меня День Победы — 

праздник, который нельзя забы-
вать, потому что в те года, защи-
щая нашу Родину, погибло столь-
ко людей, разные народы и многие 
семьи. Пока жива наша память, 
живы они, а также совершённые 
ими подвиги, благодаря которым 
мы сейчас живём в свободной 
России, а не в захваченной стране. 
Моя прабабушка участвовала 
в Великой Отечественной войне, 
работала на заводе на Каменно-
островском проспекте, где про-
изводили снаряды и вооружение. 
Она не любила говорить про те 

тяжёлые как для неё, так и для 
её семьи времена. Во время вой-
ны у неё на фронте погибли двое 
братьев. Я горжусь тем, что моя 
прабабушка и мои дяди внесли 
большой вклад в победу нашей 
страны. Считаю, что нужно знать 
и помнить свою историю, чтобы 
ни у кого не возникало желания 
её переписать. Недавно прозву-
чало заявление: «На этой неделе 
отмечается годовщина заверше-
ния Второй мировой войны в Ев-
ропе и победы США и союзниче-
ских сил над фашизмом на конти-
ненте». А как же советский народ? 
Разве не он совместно со свои-
ми союзниками одержал победу?

***
5 мая студенты Технологическо-

го института приняли участие в мо-
лодёжной акции «Памяти павших 
будьте достойны», посвящённой 
78-й годовщине Победы, она про-
ходит уже более 50 лет, её участ-
ники — лучшие представители об-
разовательных учреждений горо-
да — собираются на Пискарёвском 
кладбище, чтобы возложить цветы 
к монументу «Мать-Родина». Тор-
жественная церемония начинает-
ся с минуты молчания, а заверша-
ется посещением музея. В этот же 
день наши студенты познакоми-
лись с коллекцией оружия России 
и 54 стран мира с XIV века до на-
ших дней, которая собрана в Во-
енно-историческом музее артил-
лерии, инженерных войск и войск 
связи. Формировать экспозицию 
начали по личному указанию Пе-
тра I, когда было построено специ-
альное здание, куда доставлялись 
на хранение «для памяти на вечную 
славу» отечественные и трофейные 
артиллерийские орудия, представ-
ляющие историческую ценность.

https://vk.com/sssssvet69
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Р. Ш. Абиев в 1987 году с отличием окончил инженерно-ки-
бернетический факультет, а затем обучался в аспирантуре ЛТИ 
им. Ленсовета. С 1990 года — инженер проблемной лаборато-
рии, а затем преподаватель кафедры ОХБА, в 2008 году избран 
на должность заведующего кафедрой. С 2019 г. возглавляет ла-
бораторию интенсификации процессов синтеза оксидных мате-
риалов в Институте химии силикатов им. И. В. Гребенщикова 
РАН (по совместительству).

Научные интересы: интенсификация процессов при проведе-
нии широкого класса химических реакций в растворах и двух-
фазных смесях, разработка оптимальных условий для их осу-
ществления, а также математическое моделирование различ-
ных процессов химических технологий. Автор более 220 науч-
ных статей и более 100 патентов на изобретения, некоторые 
из них реализованы в промышленном масштабе со значитель-
ным экономическим эффектом.

Учёный 
совет
30 мая на учёном совете ректор 
СПбГТИ (ТУ) А. П. Шевчик высту-
пил с сообщением «Сравнительный 
анализ направлений подготовки и де-
ятельности факультетов Технологи-
ческого института за 2022 год». В ос-
нову были положены показатели ана-
логичные тем, что используются для 
оценки Минобрнауки эффективности 
всего вуза.

Наивысшие баллы ЕГЭ в прошлом 
году были у абитуриентов, поступав-
ших на специальности 1, 2 и 4 фа-
культетов, а именно: «Информацион-
ные системы и технологии», «Инфор-
матика и вычислительная техника», 
«Прикладная информатика», «Био-
технология», «Химическая техноло-
гия». По этим специальностям превы-
шено среднее значение по Санкт-Пе-
тербургу (71.4 балла).

Лидером по внебюджетным дохо-
дам, ожидаемо, стал 6 факультет, за-
рабатывающий на оказании платных 
образовательных услуг. Второе ме-
сто занял 1 факультет, который стал 
лучшим в по доходам от научной де-
ятельности, за ним идёт 2-ой.

По объёмам НИР лучшими оказа-
лись кафедры 1-го и 2-го факульте-
тов: кафедра химической нанотех-
нологии и материалов электронной 
техники (Малыгин А. А.) — 200 млн 
руб.; кафедра химии и технологии 
материалов и изделий сорбционной 
техники (Самонин В. В.) — 37,1 млн 
руб.; кафедра ресурсосберегающих 
технологий (Сладковский Д. А.) — 
21,1 млн руб.; кафедра технологии 
нефтехимических и углехимических 
производств (Дронов С. В.) — 7,5 млн 
руб.; кафедра химической техноло-
гии тугоплавких неметаллических 
и силикатных материалов (Пантеле-
ев И. Б.) — 5,8 млн руб.

Показатели квалификации штат-
ных преподавателей по наличию 
учёной степени: 1-ый факультет — 
96,8 % от общего числа; более 90 % — 
ещё на двух факультетах — 2-ом 
и 5-ом; на 3-ем и 4-ом — более 80 %; 
на 6-ом — 69 %, но на экономических 
кафедрах он составляет 78,1 %.

В соответствии с «майскими ука-
зами» президента по итогам про-
шлого года зарплата преподавате-
лей должна была достигнуть 200 % 
от среднемесячного трудового до-
хода в регионе (69 684 руб). Все фа-
культеты этот показатель перевы-
полнили.

В завершении выступления рек-
тор пожелал деканам обратить вни-
мание на те направления, которые 
на факультетах пока развиты недо-
статочно. 1-ому и 5-ому факульте-
ту надо усилить профориентацион-
ную работу; 2-ому — популяризиро-
вать направление подготовки «Энер-
го- и ресурсосберегающие процессы 
в химической технологии, нефтехи-
мии и биотехнологии»; 3-ему — под-
тянуть средний балл ЕГЭ поступаю-
щих на специальность «Технологи-
ческие машины и оборудование»; 
4-ому — активизировать научную де-
ятельность; 6-ому факультету, луч-
шему по ряду показателей, подумать 
о повышении остепенённости препо-
давателей.

Живая мысль
«Изобретательство улучшает жизнь человека, 
позволяет снизить потребление энергии и ре-
сурсов, а значит сберечь природу. Кроме того, 
оно сродни музыке, в смысле творчества и кра-
соты решений», — считает профессор Руфат 
Шовкетович Абиев.

Недавно указом Президента РФ 
заведующему кафедрой оптими-
зации химической и биотехноло-
гической аппаратуры за много-
летнюю плодотворную деятель-
ность было присвоено почётное 
звание «Заслуженный изобрета-
тель Российской Федерации».

— Когда это началось? Ещё 
в школе с удовольствием чи-
тал журналы «Техника молодё-
жи», «Юный техник», «Наука 
и жизнь». Помню, как будучи 
шестиклассником даже пытал-
ся продвинуть свои идеи — от-
правил в журнал предложение 
подсвечивать номера маршру-
тов автобусов, чтобы их было 
видно издалека. Тогда реализо-
вать это решение было сложно, 
о чём мне и написали, но сегод-
ня весь транспорт ездит со све-
товыми табло.

Ну, а в студенческие годы по-
явились рационализаторские 
предложения и первое автор-
ское свидетельство. Первый па-
тент я получил в 25 лет, когда 
учился в аспирантуре, а заяв-
ку на него оформил на два года 
раньше. Есть у меня несколько 
примеров, когда разработка «ле-
жала на полке» и понадобилась 
только через 10–15 или даже 20 
лет, при этом наработки нашей 
кафедры актуальности не утра-
тили. О чём это говорит? Нужно 
иметь терпение, чтобы дождать-
ся внедрения своих изобретений.

Мне в студенческие годы по-
счастливилось заниматься на-
учно-исследовательской рабо-
той на нескольких кафедрах: 
сначала — на кафедре ТОХМ 
(под руководством тогда еще 
доцента, а позднее — профес-
сора С. В. Боровинского, доцен-
та В. З. Борисова), затем на ка-
федре ТОМ и кафедре керами-
ки (под руководством доцен-
та Н. А. Горячева), и наконец, 
на своей родной кафедре ОХБА, 
под руководством профессо-

ра Г. М. Островского. Все эти 
люди, наряду с зав. кафедрой 
ОХБА (с 1992 по 2008 г.) проф. 
И. В. Доманским, зав. кафедрой 
ТОХМ проф. А. И. Мильченко, 
зав. кафедрой ОХБА (с 1965 
по 1992 г.) проф. В. Н. Соко-
ловым, очень многое сделали 
для меня и моих однокашников, 
за что я им бесконечно благода-
рен! Помню, как раньше на ка-
федрах нашего вуза было орга-
низовано соцсоревнование, оно 
включало и количество подан-
ных и полученных заявок на изо-
бретение. В 1990-е эту форму 
развития коллективов «прикры-
ли», а японцы позаимствовали 
ее у нас и активно используют 
до сих пор.

Изобретательство — это пере-
вод научных разработок на уро-
вень техники и технологий, ко-
торые широко используются об-
ществом. Тому, кто увлечён этой 
деятельностью, порой достаточ-
но переключить внимание, что-
бы придумать что-то новое. Твой 
мозг «заточен» на поиск ориги-
нальных решений в безостано-
вочном режиме, он постоянно 
генерирует идеи, которые могут 
стать основой для реальных раз-
работок. Надо только критично 
взвешивать реальность пришед-
ших на ум идей, а потом их тща-
тельно проверять. Недавно про-
читал автобиографию Н. Тесла, 
он тоже много придумывал нео-
жиданных технических решений, 
но не все они прошли испытания 
экспериментом.

Большую помощь в реализа-
ции идей нам оказывает Алек-
сандр Васильевич Доманский, 
директор нашей стеклодувной 
мастерской, без его золотых рук 
многие разработки просто не-
возможно было бы изготовить. 
Недавно мы получили несколь-
ко патентов на высокопроизво-
дительные микрореакторы раз-
личных типов, а сейчас оформ-

ляем заявку на другие виды ап-
паратов. Испытания показали, 
что это небольшое устройство 
позволяет получать до 7 литров 
суспензии наночастиц в мину-
ту, то есть 10 кубометров в сут-
ки! В пересчете на синтезируе-
мые наночастицы производи-
тельность составляет примерно 
200–300 кг в сутки, и это у ма-
ленькой настольной установки 
из хрупкого стекла. Представ-
ляете? А еще очень много впе-
чатлений от запуска нового обо-
рудования в заводских услови-
ях. Когда такого аппарата еще 
нигде в мире нет, и вот он по-
сле многих усилий изготовлен, 
смонтирован, испытан и зара-
ботал, да еще с повышенной 
эффективностью!… Разве это 
не чудо?

В институте два года назад 
нашими общими усилиями с мо-
лодыми активистами при под-
держке регионального отделе-
ния появилась первичная ячей-
ка Всероссийского общества 
изобретателей и рационализа-
торов (ВОИР). Предлагаю мо-

лодёжи активнее включаться 
в эту деятельность! Изобрета-
тельство — это и обществен-
ная и персональная польза. Кри-
терием успешности человека 
очень часто считается матери-
альный результат, а мне кажет-
ся, что надо измерять его поль-
зой для общества. Ты творишь 
и созидаешь нечто новое — то, 
чего до тебя не было. И если 
очень постараться, можно вы-
вести результат своего творче-
ства на промышленный уровень! 
Разве не интересно?

Мой совет студентам и аспи-
рантам — активней участвовать 
в научно-техническом творче-
стве, вместе с научными руково-
дителями, у каждого из которых 
огромный опыт. Если кому-то по-
надобится какая-либо консульта-
ция по патентованию, готов под-
сказать, в каком направлении 
двигаться. Специалисты, спо-
собные принимать оригиналь-
ные и продуктивные решения, 
создавать нестандартные тех-
нологии и устройства — всегда 
востребованы!

Визит в Узбекистан
Делегация Технологического института приняла участие в меж-
дународной конференции «Современное научно-технологиче-
ское и образовательное сотрудничество в целях устойчивого 
развития отраслей химии и пищевых технологий».

Встреча проходила 19–20 мая в Ургенчском 
государственном университете, она объе-
динила шесть ведущих вузов Узбекистана, 
Казахстана, России и Республики Беларусь. 
Наш институт представляли: проректор по со-
циальной и воспитательной работе В. Н. На-
раев, декан инженерно-технологического фа-
культета А. С. Мазур, начальник учебно-ме-
тодического управления С. Н. Денисенко, 
заведующий кафедрой «Технология микро-
биологического синтеза» М. М. Шамцян.

С приветственной речью по видеосвязи 
к участникам пленарного заседания обра-
тился ректор СПбГТИ (ТУ) А. П. Шевчик.

«Впервые в новейшей истории наших 
стран проводится такое масштабное ме-
роприятие, которое объединило универси-
теты и научные организации четырёх госу-
дарств для оценки перспектив взаимовы-
годного сотрудничества. Встреча на таком 
уровне — уникальная возможность опреде-
лить направления взаимодействия в целях 

устойчивого развития наших стран на дол-
гие годы», — отметил А. П. Шевчик.

Андрей Павлович рассказал об истории 
Технологического института и о вкладе его 
научных школ в развитие прикладной химии, 
химической технологии и биотехнологии.

Завершая своё выступление, ректор 
отметил роль Узбекистана и его наро-
да в спасении тысяч жителей блокадно-
го Ленинграда, которые вынуждены были 
покинуть свой родной город в годы Вели-
кой Отечественной войны. Тепло и забо-
ту жителей республики ленинградцы бу-
дут помнить всегда.

Второй день конференции прошел в фор-
мате секционных заседаний по темам зеле-
ных химических технологий, безопасности 
пищевых продуктов, промышленной эко-
логии и защиты окружающей среды и ин-
новационных и цифровых образователь-
ных технологий.
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Наша память
Три года назад кафедра иностранных языков организовала 
акцию: «Поезд Победы: мы помним, мы гордимся».

Преподаватели и студенты, создавая виде-
оматериалы, отдают дань памяти великим 
тем годам и великим людям, которые от-
стояли Родину, защитили мир от фашизма.

В этом году авторы работ вспомнили тя-
желые дни в блокадном Ленинграде (Юлия 
Хохрина), подвиги своих прадедов на поле 
боя (Мария Шпытальная и Пётр Трубица). 
Прогулка Владислава Иванова с камерой 
в руках переносит в Петроградский район 
Ленинграда во время войны; Евгений Ща-
дилов обращается к подвигу актёров ле-
нинградских театров; Мария Беднова ве-
дёт зрителей по Дороге Жизни, делая ак-
цент на подготовке ледовой трассы к рабо-
те; Александра Шубина показывает Старую 
Руссу, жители и защитники которой сделали 

все возможное и невозможное, чтобы при-
близить Победу; Дарья Пронина рассказы-
вает о нашем институте, который принимал 
активное участие в этой войне.

Все ролики выложены на YouTube канале 
Технологического института и в группе VK.

Юлия Хохрина:
— Обычно мы узнаём о войне из книг, 

фильмов, документов. Я же общалась 
с моей бабушкой Валентиной Михайлов-
ной Романович — свидетелем этого траги-
ческого и героического периода в жизни на-
шей страны. Её рассказы помогли мне по-
нять, что чувствовали, о чём думали, на что 
надеялись обычные, простые люди в осаж-
дённом городе. Я знаю, что каждый прожи-
тый день в блокадном Ленинграде — под-

виг! И очень хочется, чтобы наше поколе-
ние не забыло то время, те испытания, ко-
торые выпали на долю наших родных!

Мария Шпытальная:
— Мой прадед — сержант Михаил Федо-

рович Сидоренко — воевал с первых дней 
войны, защищал Одессу, участвовал в боях 
в Крыму. Награжден орденом Отечествен-
ной войны II степени. Вспоминаю его с чув-
ством огромной любви и благодарности. 
Своим видео я хотела почтить память пра-
деда, а так же сохранить память о подвигах 
героев, защищавших нашу Родину, тем са-
мым отдавая им дань уважения!

Дарья Пронина:
— Многие преподаватели и студенты 

Технологического института сражались 
за свободу и независимость нашей Родины. 
А в тылу получали образование специали-
сты, которым предстояло восстанавливать 
страну. Все они внесли свой вклад в побе-
ду над фашизмом. Мы гордимся нашими 
предками и всеми, кто отдал свою жизнь 
за нашу свободу. Пусть эта память о героях 

будет всегда жива в наших сердцах, пусть 
каждый из нас будет достойным наследни-
ком тех, кто защищал Родину.

Интерес к предмету
Сборная команда Технологического института приняла участие 
во второй Всероссийской студенческой олимпиаде по дисци-
плине «Общая химическая технология».

В рамках олимпиады были организова-
ны мастер-классы на различных кафе-
драх РХТУ им. Д. И. Менделеева, ярмар-
ка вакансий с участием Министерства на-
уки и высшего образования РФ, Мини-
стерства промышленности и торговли РФ, 
ГК «Росатом», ПАО «СИБУР», ПАО «НК 
«РОСНЕФТЬ», ПАО «ФосАгро», АО «ОХК 
«Уралхим» и других крупнейших предпри-
ятий химической и нефтехимической про-
мышленности.

В РХТУ им. Д. И. Менделеева встрети-
лись команды из 15 вузов со всей России: 
от Санкт-Петербурга до Владивостока. 
В общей сложности на интеллектуальном 
поле битвы сражался 71 участник. Техно-
логический институт представляла сбор-
ная, в которую вошли студенты: Артём Ан-
тонов (группа 101), Никита Беляков (груп-
па 591), Глеб Головин (группа 101), Иван 
Никитин (группа 591), Юлия Трофимова 
(группа 191). Два месяца усиленной под-
готовки к олимпиаде, которой руководила 
доцент кафедры ОХТ и катализа Светлана 
Алексеевна Лаврищева, не прошли даром: 
в общекомандном зачёте сборная СПбГТИ 
(ТУ) заняла почётное третье место, а Ники-

та Беляков — пятое место в личном зачете.
Успех нашей команды неслучаен — все 

участники со школы интересуются наукой 
и понимают, зачем им нужно высшее об-
разование.

Никита Беляков:
— В самом начале 8 класса, когда у нас 

начиналась химия, я попал в больницу. Там 
от нечего делать решил поинтересоваться: 
что ж за зверь эта химия, почему ее все 
в моем окружении не любят. Прочитал весь 
учебник — времени много было. В связи 
с этим сильно повысилась успеваемость, 
и начал получать удовольствие от уроков. 
Так и полюбил химию. К концу 9 класса я уз-
нал, что наша учительница химии — выпуск-
ница СПбГТИ (ТУ), она-то и посоветовала 
туда поступать. Настал момент подачи доку-
ментов, я уже четко знал, чего хотел — по-
ступить в Техноложку. Конкретный факуль-
тет выбирал без особого понимания дела, 
но взгляд остановился на инженерно-техно-
логическом — показалось, что именно это 
направление мне ближе, чем иные.

Участия в олимпиаде я ожидал еще бу-
дучи студентом 3-ого курса, пока изучал 
дисциплину ОХТ с А. Ю. Постновым. Имен-

но его подход к делу привил мне интерес 
к предмету, помог приобрести нужные на-
выки. Не оставляю надежды, что результаты 
олимпиады помогут мне обзавестись инте-
ресной работой, так как планирую остать-
ся на кафедре преподавателем. Продолжу 
углубляться в такую науку, как химическая 
технология, и буду передавать свой опыт 
молодому поколению.

Иван Никитин:
— Учился я в школе с углубленным изу-

чением химии и биологии, и интерес к науке 
у меня появился достаточно рано. В стар-
ших классах я прошел курс по физико-хи-
мическим методам анализа на базе школь-
ных лабораторий. Полученные знания по-
зволили принять участие в экологических 
исследованиях по оценке качества воды 
и снежного покрова в Санкт-Петербурге.

Технологический институт выбрал по ре-
комендации преподавателей школы, шел 
с твердой уверенностью в том, что хочу про-
должить заниматься наукой и связать свою 
жизнь с химией. При поступлении для меня 
было важно выбрать такую специальность, 
которая потенциально сможет дать мне 
больше всего навыков и знаний для даль-
нейшего развития в науке. Поэтому решил 
поступать на специалитет, такой вид обуче-
ния предполагает непрерывную учёбу без 
перепоступления в магистратуру. Сейчас 
я уже на 4 курсе, специальность «Химиче-
ская технология энергонасыщенных мате-
риалов и изделий».

Когда мне предложили участвовать 
в олимпиаде по ОХТ, у меня уже был успеш-
ный опыт участия во Всероссийской олим-
пиаде «Я-Профессионал» по направлению 
«Химическая технология», поэтому я согла-
сился. Для меня участие в таких меропри-
ятиях — это возможность углубить свои 
знания в тех областях, которым уделяет-
ся меньше внимания при основном обуче-
нии, а также применить уже полученные на-
выки на практике. Успешное выступление 
на олимпиаде — еще один плюс в портфо-
лио для поступления в аспирантуру, а так-
же возможность получить повышенную сти-

пендию за успехи в учебной деятельности. 
Помимо основной учебы, я занимаюсь ис-
следованиями свойств блочных катализа-
торов на кафедре «Общей химической тех-
нологии и катализа». В планах продолжать 
исследования и поступить в аспирантуру 
в нашем институте.

Юлия Трофимова:
— Химия заинтересовала меня ещё 

в 8 классе, через год я уже точно решила, 
что хочу связать свою жизнь с этой наукой. 
А ещё у меня перед глазами был пример 
моей тёти, она сейчас руководит лабора-
торией, это тоже повлияло на мой выбор. 
Вуз выбирала исходя из набранных баллов 
и желания переехать в Санкт-Петербург, 
так и поступила в наш Технологический.

Участвовать в олимпиаде решила, что-
бы проверить себя, свои знания. Уверена, 
что такого рода занятия хорошо развива-
ют. В дальнейшем мне бы хотелось рабо-
тать в научной лаборатории и заниматься 
исследованиями.

Артём Антонов:
— Я со школы любил физику и химию. 

В 2018 поступил в МГТУ им. Н. Э. Баумана 
на факультет специального машиностро-
ения. Со временем понял, что к физике 
сердце не лежит. Бросил университет, по-
шел работать сварщиком. Тяжелый физи-
ческий труд облагородил мое мировоззре-
ние, и я осознал, ученье — свет. Мой выбор 
пал на Техноложку, потому что хотелось по-
пробовать себя в химии. Именно ОХТ ока-
залась той дисциплиной, в которой я по-
чувствовал себя «в своей тарелке». В ней 
не было сложной и объемной номенклату-
ры и кучи занудной теории, она предста-
ла передо мной интересной загадкой или 
конструктором. Поэтому я не сомневался, 
когда услышал про возможность участво-
вать в олимпиаде. Помимо положительных 
эмоций от поездки и общения с ребятами, 
мы еще и кое-каких успехов добились. Ко-
нечно, хочется уже применить знания, по-
лученные в вузе, по делу, поэтому собира-
юсь на завод, поднимать отечественную 
промышленность.

Прокуратура разъясняет
Какая ответственность предусмотрена за нарушение тайны переписки?

Согласно ст. 23 Конституции РФ каждый имеет право на неприкосновенность част-
ной жизни, личную и семейную тайну, защиту своей чести и доброго имени, на тай-
ну переписки, телефонных переговоров, почтовых, телеграфных и иных сообще-
ний. Ограничение этого права допускается только на основании судебного решения. 
Статьёй 138 УК РФ за нарушение этой тайны предусмотрено наказание вплоть до ис-
правительных работ на срок до 1 года, при этом, если действие совершено с прямым 
умыслом, ответственность наступает независимо от того, составляют передаваемые 
в переписке сведения личную или семейную тайну или нет.
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Спорт и квест
«Мир грёз» — так был назван юбилейный сезон 
спортивного квест-ориентирования.

Игры проходили 20 мая, участни-
кам предстояло спасти от раско-
ла царство снов, которое сильно 
пострадало после ссоры двух его 
королев. Для этого нужно было 
пройти 19 испытаний: услышать 

пророчество, раскрыть секрет гар-
монии, посетить тихое место и ку-
кольный домик. Тонкий расчёт по-
мог выиграть гонку против време-
ни и обрести любовь и веру.

В Х сезоне за первенство бо-
ролись 18 команд. Победителем 
игры стала команда «Лунный 
свет», второе место у «Файер-
виксенцев», а третье досталось 
«Захватчикам грёз».

Валерия Боярская:
— В квесте мы участвуем каж-

дый год, и это настоящее испытание 
для всей команды. В этот раз мы на-
конец-то стали первыми! Испытаний 
было много, некоторые казались не-
выполнимыми, но мы были вместе, 
слушали друг друга и действовали 
как единое целое, что помогло на-
брать большое количество ключей 
и привело к победе. Мы ликовали, 
нас переполняло чувство радости 
и гордости. Спасибо всем организа-
торам за эти впечатления и эмоции!

Полина Дорошина:
— Наша команда хотела бы вы-

разить огромную благодарность 
профкому за стремление разно-
образить студенческую жизнь. 
Мероприятие было хорошо под-
готовлено, продумано всё, вплоть 
до малейших деталей. Обстанов-
ка, задания, атмосфера, костюмы 
организаторов, оформление стан-
ций — всё было на высоте!

Софья Левина:
— Таким составом на квесте мы 

были впервые. Мы отлично прове-
ли время и ни разу не пожалели 
о решении принять участие в этом 

приключении. Очень сплоченно 
проходили все станции, и каждый 
смог проявить себя. Актерская игра 
организаторов, большое количе-
ство реквизита и разнообразие за-
даний произвели на нас впечатле-
ние. Мы заняли третье место и по-
лучили достойные призы.

Александра Виткова:
— В прошлом году после кве-

ста у организаторов была цель — 
поднять планку, чтобы Х игра ста-
ла на ступень выше по уровню под-
готовки и массовости. Юбилейный 
сезон накладывал ответственность 
на каждого в нашей команде, мы 

упорно работали на протяжении 
месяца, чтобы результат порадо-
вал и нас, и участников. В этом 
году квест заинтересовал боль-
шое число первокурсников, мы 
надеемся, что он стал для них яр-
ким событием весны, и они будут 
готовиться к следующей встрече. 
Благодарим команды за актив-
ность и отличную игру, а органи-
заторов за качественную работу.

С уверенностью можем ска-
зать, что юбилейный сезон нико-
го не оставил равнодушным. С по-
ставленной целью мы все справи-
лись, и мы счастливы!

5 мая в парке «Зубровник» про-
шла Гонка ГТО «Путь Победы». 
4 километра по пересеченной 
местности, 15 спортивно-воени-
зированных препятствий ждали 
молодежь Петербурга на этом 
пути. Наша сборная заняла 8 ме-
сто из 26 студенческих команд, 
её состав: Эсмиральда Ахмедова, 
Артём Антонов, Семён Гаврищук, 
Матвей Лунев, Витя Кабанов, Ми-
хаил Конопелько, Екатерина Мо-
туз, Никита Тимофеев, Ахмаджон 
Сармусаков, Матвей Шумский.

14 мая прошли студенческие 
соревнования по карате (ВКФ). 
В соревнованиях приняли участие 
более 150 участников из 13 вузов 
Санкт-Петербурга. Технологиче-
ский институт представляла Нина 
Ядрихинская (в весовой катего-
рии до 55 кг), ей составили конку-
ренцию 12 соперников из НГУ им. 
П. Ф. Лесгафта, СПбПУ и других 
университетов. Наша спортсмен-
ка завоевала бронзовую медаль.

17 мая в Московском Пар-
ке Победы состоялся традици-
онный легкоатлетический кросс 
«Технолог», посвященный па-
мяти участника Великой Отече-
ственной войны, зав. кафедрой 
физического воспитания на про-
тяжении более 30 лет, профессо-
ра Николая Васильевича Ткачева. 
В этом кроссе студентам необхо-
димо не только выиграть свой за-
бег, но и показать лучшее время 
на дистанции (женщины — 500 м, 
мужчины — 1000 м). В этом году 
на старт кросса вышли 1759 сту-
дентов и 65 волонтеров нашего 
института.

В командном зачете I место 
завоевал факультет экономики 
и менеджмента, на II месте — фа-
культет химической и биотехноло-
гии, почётное III место у инженер-
но-технологического факультета, 
далее разместились: механиче-
ский факультет, факультет инфор-
мационных технологий и управ-

ления, факультет химии веществ 
и материалов и ЦСПО.

Призерами в личном зачете среди 
женщин стали: Анна Соколова, Кри-
стина Коковинова, Екатерина Царего-
родцева и Юлия Жулина. Среди муж-
чин: Михаил Калмыков, Алексей Со-
мов, Антон Портнов, Максим Галанов.

21 мая сборная команда СПбГ-
ТИ (ТУ) приняла участие во все-
российских массовых соревнова-
ниях по спортивному ориентирова-
нию «Российский Азимут». Прово-
дятся они с 2006 года и считаются 
одними из самых масштабных 
и популярных. Наши спортсмены 

смогли войти в топ-30 из более 
чем 170 участников в их возраст-
ной категории. Состав сборной 
команды: Зоя Маргулис, Варва-
ра Дорогунцева, Ульяна Кононо-
ва и Михаил Конопелько.

22–23 мая в акватории Греб-
ного канала прошли студенче-
ские соревнования по академи-
ческой гребле. В них приняли уча-
стие более 200 студентов из 16 ву-
зов. За СПбГТИ (ТУ) на дистанции 
1000 м в одиночке выступала сту-
дентка факультета химической 
и биотехнологии Мария Потапо-
ва, которая завоевала бронзо-
вую медаль.

Победителем Межфакультет-
ского чемпионата по волейболу, 
приуроченного к 85-летию кафе-
дры физического воспитания, ста-
ла команда факультета экономики 
и менеджмента, второе место за-
нял факультет химической и био-
технологии, третье — химии ве-
ществ и материалов.

Вдохновение поиска
«Герои нашего времени: кто они?» — так была определена тема очеред-
ной встречи Дискуссионного клуба.

Организатор клуба профессор 
Сергей Васильевич Карпухин 
предложил студентам порассу-
ждать на важные жизненные темы, 
высказать своё мнение и опреде-
литься с собственной позицией.

Начало обсуждению положили 
три выступления: Анна Соколова 
предложила тему «Духовность как 
истинное проявление героизма», 
Анастасия Кинн попыталась отве-
тить на вопрос «Герой нашего вре-
мени: кто он?», а Анастасия Урыв-
ская выдвинула тезис, что «Герой-

ство — это поступки». Поддержал 
дискуссию Камо Тонерян, адъюнкт 
Военно-медицинской академии, ко-
торому с проявлениями героизма 
пришлось столкнуться во время ра-
боты в «горячих точках».

Доверительную атмосферу бе-
седе задали музыкальные высту-
пления студентов.

Игорь Загребаев:
— Такие встречи позволяют 

посмотреть на поднимаемые во-
просы и проблемы под разными 
углами и просто услышать аль-

тернативные мнения, что помо-
гает сформировать более полный 
взгляд на мир. Считаю, что полез-
но время от времени переосмыс-
ливать проблемы, ежедневно под-
нимаемые в обществе.

Софья Шошина:
— Я считаю, что дискуссион-

ный клуб очень нужен студентам. 
В первую очередь, это площадка, 
где можно высказаться и задать 
важные вопросы, также это отлич-
ный опыт неформального общения 
с преподавателями. Диалог поколе-

ний, который на последней встре-
че получился очень ярким, позво-
ляет формировать наиболее пол-
ные выводы, избегая крайностей 
в суждениях. Тема дискуссии тро-
нула меня до глубины души, потому 
что вопросы героизма, морального 
долга сейчас актуальны как никог-
да. Встреча получилась очень лич-
ной, каждый из выступающих де-
лился своими историями, которые 
не могли никого оставить равно-
душным. Музыкальные выступле-
ния сделали мероприятие не только 
душевным, но и духовным.

Тимофей Тихонов:
— Такой клуб безусловно нужен, 

он даёт возможность высказаться 
без опасения, что кто-то посмеёт-
ся или осудит. Вторая причина — 
размышления. Встречи подталки-
вают меня (думаю, окружающих 

тоже) к размышлениям, а говорят, 
что думать иногда бывает полезно. 
Третья — поиск ответов на свои во-
просы. Истина, как известно, рож-
дается в споре, но можно ни с кем 
не спорить, а прийти и послушать 
разные точки зрения и либо при-
нять одну из них, либо как-то до-
полнить или озвучить свою, для 
себя самого. Чем это не поиск 
истины? Впечатления от каждой 
встречи у меня всегда солнечные 
и светлые. Даже если что-то прохо-
дит не совсем по плану или тема 
не очень интересна лично для меня, 
после мероприятия всегда реф-
лексирую и думаю, что было хоро-
шо, а что ещё нужно доработать. 
Спасибо огромное Сергею Васи-
льевичу за его труд, за то, что он 
делает для развития клуба «Вдох-
новение».


